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Dopo un lungo periodo di crisi aperta dal P.S.I. r 

Senigallia: PCI PSI PSIUPi 
sindaco i 

Tutta la citta contro 

la manifestazione del MSI 

«Buttate fuori 
• i Pisa la 

! » 

Delegazioni dal sindaco chiedono la revoca della 
concessione della sala - Comunicato della CCdL 

Dal nostro corriipondente 
PISA, 17. 

Student!, lavoratori, demo
cratic!, antifascist!, stanno in-
tensiflcando la protesta con
tro la concessione della Sala 
del Palazzo Pretorio, da par
te della Giunta di centro si
nistra, al fascista Almirante, 
11 quale dovrebbe tenere una 
conferenza « culturale > do-
mani sabato 18 aprile. 

La segreteria della Camera 
del Lavoro, in mattinata, ha 
emesso un comunicato nel 
quale «s l ravvisa nella con
ferenza dell'esponente missi-
no una vera e propria provo-
cazlone fascista contro i de
mocratic! e gli antifascist! 
pisani >. 

Di continuo, nella giornata 
di ieri e nella mattinata di 
stamani, delegazioni di gio-
vani, lavoratori, esponenti 
antifascist! si sono recate al 
Palazzo comunale per espri-
mere la protesta di tutti i 
cittadini, mentre la tensione 
va aumentando di ora in ora 
anche a seguito di un mani
festo ricattatorio afflsso dal 
circolo « Curtatone e Monta-
nara >, organizzatore del < di-
battito culturale*. 

Nel fogliaccio fascista, do
po le solite accuse lanciate 
contro i coraunisti, con un 
linguaggio duro e sprezzan-
te, ci si rivolge alia Giunta 

di centro sinistra e ai partiti 
perche si facciano paladini di 
Almirante e della conferen
za che e stato chiamato a 
tenere a pochi giorni dalla 
celebrazione della Liberazio-
ne in una citta dove vivissi-
mi sono i sentimenti antifa 
scisti della popolazione. 

La risposta a questo attac 
co alia Resistenza non si e 
fatta attendere: un manife
sto dal titolo « Buttate fuori 
da Pisa la camicia nera! >, e 
stato dato alle stampe a cu-
ra dell'Associazione perse-
guitati politici, della Camera 
del Lavoro, della Federazio-
ne delle cooperative, della 
Unione goliardica italiana, 
dell'Associazione artigiana. 
dei coltivatori diretti, dei 
venditori ambulanti. dei 
commercianti e deirARCI. 

II sindaco e la Giunta non 
possono insistere sulla loro 
posizione. I lavoratori e i 
democratic! sono ben decisi 
a respineere la prococazio-
ne: le autorita cittadine han-
no diversi modi per revoca-
re la concessione. Se non sen-
tono di poter assumere in 
prima persona la responsa-
bilita della revoca, possono 
convocare in seduta straordi-
naria il Consiglio comunale e 
far decidere dal massimo 
consesso cittadino. 

Alessandro CarduHi 

I dissensl nella maggioranza sort! in seguito 
alia nascita del PSIUP - Riaffermata la co-
mune volonta di evitare il commissario - Rin-

viata I'elezione della Giunta 

Cosenza 

Forte protesta 
degli studenti 
professionali 

Imponente corteo in citta — Rivendicano il 
riconoscimento giuridico del diploma — De-

legazione dal Proweditore 

M MiatrA Mirvt«nAaul«nt* numerosi cartelli. scortati dai nostro cornspomiente m e m b r i de l comitato di agi-
COSENZA, 17. 

Oltre mille studenti degli 
Istituti professionali di Stato 
per l'industria e l'artigianato. 
questa mattina si sono astc-
nuti dalle lezioni ed hanno dato 
vita ad una imponente mani
festazione d! protesta contro 
11 caos e la prowisorieta in 
cul versano le loro scuole. 
Verso le 8.30 tutti gli studenti, 
anzlchi recarsi nelle loro aule, 
si sono riuniti in piazza della 
Vittoria dove si sono disposti 
In corteo; poi, con alia testa 

Costruzione della 
rete irrigua in 

provincia di Cosenza 
II Consiglio di amministra-

zione della Cassa per il Mezzo-
glorno ha approvato recente-
mente un progetto che prevede 
la costruzione della rete d! di-
itribuzione irrigua in destra e 
in sinistra del Crati, in provin
cia di Cosenza. La realizzazione 
di questo impianto rendera pos-
sibile il trasporto delle acque 
del Mueone nella zona del Crati 
consentendo l'irrigazione di 
quasi 1.000 ettari di terreno 

Per I lavori relativi e itata 
stanziata la somma di circa 350 
milioni di lire. 

Villoggi turistici 
in Calabria 

Alcuni villaggi tur:stici sor-
geranno a Ctr6 Marina, per 
iniziativa dell'Ente Provinciate 
del Tunsmo di Catanzaro. 

I relativi progetti che hanno 
git ottenuto le necessarie ap-
provazioni diverranno, quanto1 

prima, esecutlvi. 
L'iniziatlva contribuira a va-

lorixzare una fascia costiera 
della Calabria ricca di parti-
colart attrattlva turisticbe. 

tazione e della segreteria pro 
vinciale della FGCI. hanno at-
traversato le maggiori arterie 
della citta. Inflne. si sono fer-
mati davanti alia sede del 
Provveditorato agli studi e una 
delegazione di quattro studenti 
si e recata a colloquio dal 
proweditore agli studi. 

Dopo aver esposto le gravl 
carenze degli istituti professio
nali di tutta Italia e in par-
ticolare di quello di Cosenza 
(arbitrarieta dei programmi e 
della durata dei corsi, impre-
parazione e scarsezza degli in-
segnantl, inutilita professiona-
le degli studi che svolgono gli 
studenti in quanto, al termine 
dei corsi, essi non ottengono 
nessun riconoscimento che ab-
bia valore giuridico e contrat-
tuale. e c c ) , la delegazione ha 
avanzato le richieste degli stu
denti cosentini che si possono 
sintetizzare in otto punti: 1) ri
conoscimento giuridico del di
ploma; 2) valore retroattivo di 
almeno cinque anni. a partire 
dal giorno in cui verra appro. 
vata. della legge sopraindica-
ta: 3) dare una impostazione 
all'istruzione professionale in 
modo che vada di pari passo 
con la straordinaria rapidita 
di mutamento delle tecniche; 
4) che 1'iscrizione e la fre-
quenza azli Istituti professio
nali statali per l'industria sia-
no gratuite. come Dure il ri
conoscimento del diploma: 5) 
che le cattedre degli istituti 
professionali assumano carat-
tere giuridico; 6) l'istituzione 
di un corso insegnanti specia-
lizzati (laureati specializzati); 
7) che si fermi la esoansione 
degli istituti confessional! e 
che quelli gift esistenti ven-
gano reaolarmente discinlinati 
dal ministero della P.I.; 8> che 
vengano ootenziate le attrez-
zature scolastiche. specialmen 
te in alcuni Istituti del Meri 
dione I quali versano in una 
situazione di naurosa carenza 

Dopo il colloquio il orowe-

Dal nostro inviato 
' SENIGALLIA, 17. 

Dopo un lungo periodo di 
crisi aperta dal PSI a seguito 
della costituzione del PSIUP, 
ieri sera al Consiglio comu
nale di Senigallia si e avuto 
il primo atto positivo: i grup-
pi consiliari del PCI, del PSI 
e del PSIUP hanno respinto 
le dimissioni del compagno 
Alberto Zavatti, sindaco del
la citta. 

A causa dei disaccordi al-
l'interno della maggioranza 
di sinistra, culminati nella 
presentazione, da parte del 
PSI, di una mozione di sfidu-
cio verso la Giunta (gli as-
sessori socialisti, gia da alcu-
ne settimane si erano riti-
rati dal consesso), domenica 
scorsa il sindaco e i rima-
nenti assessor! del PCI e del 
PSIUP avevano deciso le di
missioni in blocco. Ieri sera 
— come abbiamo detto — le 
dimissioni sono state unita-
riamente respinte dai tre 
gruppi di sinistra. E' stato un 
atto di fiducia verso il no
stro compagno che per anni 
ha diretto la vita della citta, 
ma e stato anche un atto po
litico. 

Insieme ai gruppi del PCI 
e del PSIUP, anche quello 
del PSI ha dichiarato che 
i socialisti respingevano le 
dimissioni del sindaco non 
solo per allontanare dalla 
citta la iattura di una gestio-
ne commissariale, ma anche 
per ribadire la loro volonta 
di mantenere in vita una am-
ministrazione comunale di 
sinistra fino alio scadere del 
mandato elettorale. « Ricon-
fermiamo — ha detto il so-
cialista Antonioni —' la vali
dity degli accordi che nel 1960 
diedero vita alia Giunta di 
sinistra. Su questa strada ab
biamo camminato e inten-
diamo camminare ». 

Si tratta di dichiarazioni 
abbastanza esplicite e impe-
gnative che pure da parte 
del PSIUP erano piu volte 
venute, e con particolare vi-
gore e calore (il PSIUP si £ 
anche impegnato pubblica-
mente a contribuire con tut 
te le sue forze per la forma 
zione di una Giunta anche 
dopo le prossime elezioni am 
ministrative). 

Tuttavia ieri sera queste 
affermazioni non hanno tro-
vato riscontro negli attl con-
creti per garantire la conti 
nuita deH'Amministrazione 
di sinistra. Infatti, dopo il 
voto unitario sulla persona 
del sindaco comunista. fra i 
due partiti socialisti si e nuo-
vamente rivelato il disaccor-
do sulla composizione della 
Giunta e segnatamente circa 
la consistenza delle rispettive 
rappresentanze (da notare 
che il PSIUP conta. qui a Se
nigallia. una posizione di ri-
lievo e che la ex corrente 
socialista di sinistra da cui e 
sorto, costituiva una ampia 
maggioranza nel PSI) . 

II gruppo consiliare comu
nista che. pur di favorire lo 
accordo. ha prospettato tutte 
le combinazloni possibll! e 
accettabili, giungendo anche 
ad affacciare l'appoggio ester-
no comunista ad una Giunta 
PSI-PSIUP, ieri sera ha vo-
tato, su proposta socialista. 
per la costituzione di una 
Giunta PCI-PSI. « S e fosse 
dipeso dal PCI — ha affer-
mato nel suo intervento il 
compagno Marchetti — la 
crisi non ci sarebbe stata. 
Abbiamo fatto una serie di 
proposte concrete che non 

sono state accettate. La solu 
zione propostaci questa sera J 
dal PSI non d la migliorejl 
ma fra la via del commissa
rio prefettizio e quella di 
una Amministrazione che 
non comprenda tutti e tre i 
partiti operai. ! 
mo la seconda * 
partiti operai. noi preferia-

I socialisti unitari, che a v e - | 
vano caldeggiato la forma-
zione di una Giunta compo- | 
sta da soli comunisti. al mo-
mento delle votazioni per gli 
assessori hanno riversato i 
loro voti sui candidati deli 
PCI; ai candidati del PSI e | 
quindi venuta a mancare la . 
maggioranza necessaria. I 

Si era alia terza votazione 
(quella di ballottaggio) al-
lorche i consiglieri del PSIUP, 
appellandosi ad un confusoj 
punto del Regolamento e | 
della lecgp comunale, hanno. 
chiesto il rinvio delle elezioni I 
della Giunta. La loro richie-
sta, appogpiata dai dc e dal-j 
le destre. e stata accolta. • 

Conclusions dunque, an-j 
cora in parte negativa a Se-I 
nigallia. Rimangono, pero. la * 
riconferma unitaria del s i n - | 
daco comunista. la dichiara-
zione iniziale circa la volon- | 
ta di mantenere in vita 1'Am-' 
ministra7ione comunale di I 
sinistra. Se i due partiti so-1 
cialisti sapranno far valerej 
questa volonta sulla persi - | 
stente rigidezza dei loro rap-
porti. Senigallia potra mante-1 
nere la Giunta di sinistra co - ' 
me gli elettori del I960 han-j 
no indicato. In questo sensol 
i comunisti riconfermano II • 
loro impegno e tutto il l o r o | 
contributo. 

Walter Montanari I 

Alicofa a Toronto 
per il 40°dell'Unit a 

Domani, domenica, al
le ore 10 nel cinema 
Alflerl di Taranto, avra 
l«0 fo tana manifestazio
ne celebrativa del 40. 
anniversario della na
scita deU'Unlta. 

Alia manifestazione 
— cut parteciperanno 
delegazioni di com pa-
gni, dlrigent! e diffuso-
rl del giornale, prove-
nientl dalle principal! 
citta della regione pu-
fliese — interverra 11 
compagno on. Mario 
Alicata, direttore del-
l'Unlta e membro della 
segreteria nazionale del 
PCI, il quale parlera 
sul tema: « Una nuova 
maggioranza per una 
nuova polltlca » . ' 

La popolazione e In-
vitata ad lntervenire. 

1 Cagliari: iniziativa del PCI 

ALICATA 

i Mistrefta: manifestazione 
per i problemi agricoli 
Domani, 19 aprile, al " ' 

cinema Odcon di Ml- » • • # • _ A • 
stretta, indetta dalla DlttOnde 5 0 CODie 
Federazione del PCI di 
S. Agata Militello, avra 
luogo una manifestazio
ne politica di zona con 
il seguente ordine del 
giorno: « Per il finanzia-
mento con i fondi dello 
articolo 38 delle opere 
urgentl del comprenso-
rlo del Nebrodl; per il 
finanziamento dei piani 
di trasformazione delle 
terre cooperative; per la . 'J compaono Nallo Qras-
t m m .H i«« l i . # u . : 8lni» vecchlo militante anti-
Lm ,m«d a U istltuzione f a 8 c i 8 ta # e itato premiato 
dell'Ente di sviluppo in nella sezlone San Marco di 
agricoltura». p ' » a durante una manife-

Orrl avrannn luo^o I "tazione celebrativa del 40' uggi avranno mogo I d e M , U n l t | p A , c o m p a f l n o 
seguenti comizi: Tusa Grasslni, che ognl domenica 
(Nino Messina); Castel diffonde 50 copie del nostro 

giornale, e stata consegnata 
una medaglia d'oro coniata 
dall'Associazione Amlcl del-
I'Unlta. 

di Lucio (Saro Caputo); 
Caronia (on. - Presti-
pino). 

Operai del baclno carbonifero del Sulcls durante una man ifestazione nel capoluogo 

Proposta di legge 
per istituire I'Ente 

minerario sardo 
Le difficolta esistenti nel seltore impongono un energico intervento 
della Regione per coordinare e conlrollare tutta I'atfivita mineraria 

Perugia 

Nuovo statute per 
I' Universita per stranieri 

II R^ttore 6 finalmente uscito dalPimmobilismo 

Palazzo Gallenga, sede deirUniversita per stranieri 

ditore ha assicurato che le rl 
cnleste saranno trntmesse al 
ministero della P. I. 

Oloferm Carpinoj 

Pisa: gli universitari per un'intesa sul programma 

Tre punti in discussione 
per fformare la Giunta 

Dal aostro corrispoadeate 
PISA. 17. 

Gli universitari pisani non 
hanno aneora l'organismo che li 
dirige. Ln Giunta esecutiva del-
l'lnterfacolta fino ad oggi non 
e stata eletta e la sua formazio-
ne sembra piu difncUe del pre-
visto. 

Fra i gruppi dell'Ugi, dell'In-
tesa. dell'Adupp. gli incontri e 
le trattative si susseguono. Si e 
usciti, e vero, dalla genericita. 
che aveva caratterizzato la prl 
ma fase della trattativa e cid, 
soprattutto, per merito dell'Ugi, 
che, dopo un serrato dibattito 
interno. ha messo a fuoco una 
serie di punti progrnmmatici 
sui qunli si e finalmente aperta 
una approfondita discussione fra 
i gruppi. Ma questa discussione 
non ha per ora approdato a 
qualcosa di positivo soprattutto 
per lo attcggiamento assunto dai 
socialdemocratid e repubblicanl 
dell'Adupp I quali sono aneora 
priglonteri di vecchi schemi, su 
peratl dl slancio in questi ulti 
mi tempi, dalla parte piu avan-
zata del movimento studentesco, 

niente di positivo anche perche. 
a parer nostro. i gruppi sono 
divisi al loro interno. 

Tipica e a questo proposito 
l'lntesa dove la convivenza sta 
diventando sempre piu difficile: 
addirittura un giornale cittadi
no prospettava una eventuale 
scissione portata avanti dagli 
studenti pi«ani nel caso che si 
arrivasse di nuovo ad una col-
laborazione fra laici e cattolici. 
Cosl awiene anche nell'Adupp 
riguardo ad alcuni grossi pro
blemi quali il giudizio sulla 
Giunta dell'Unun. 

Non saremo certo noi a ne 
gare che difficolta esistono pu
re all'interno del gruppo Ugi; 
ma tali difficolta non possono 
dare adito a volgnri speculazio-
ni quali vengono di continuo 
intentate da certa stampa per 
ch6 questo gruppo e quello che 
riesce a prospettare le proposte 
piu chiare e concrete, non na-
sconde dietro -problemi tecni-
ci» problemi che sono Invece 
di squisita natura politica. Cer 
te chiusure. certi atteggiamen 
ti settari che scaturit-ono qua 
e la, all'interno deH'Urfi, nonl 

cordo unitario. ma in gonere es 
si vengono superati nel con-
fronto dialettico che si svolge 
nel gruppo degli studenti laici 
e marxistL 

Attualmente. a quanto ci e 
dato di conoscere. la discussio
ne si e accentrata su tre punti 
fondamentalt: il giudizio da da
re sulla Giunta Unuri. i'esame 
dei lavori della Commission* di 
Indagine. la ristrutturazione del 
movimento studentesco con la 
creazione di nuovi organism! a 
livello di facolti. Se questi nodi 
non vengono sdolti neppure i 
contenuti programmattci della 
Giunta possono essere deflniti 
perch* f vari centri in cul si 
articola llnterfacolta dl Pisa 
possono lavorare solo se esiste 
una impostazione politica ben 
definita. 

La trattativa sta comunque 
entrando nella sua parte fina
le. Presto dovrebbe esserd il 
Congresso Unlversitario al qua
le e auspicabile che si arrivi 
con qualcosa di preciso. sia che 
si faccia la Giunta, sia in caso 
contrario. , 

Dal nostro corriipondente 
PERUGIA. 17. 

Per « salvare •» il «transatlan-
tico in stile rococo », •> la crea-
tura meravigliosa -. «1'unlver-
sita dei cuori e dello spirito-
— come alcuni hanno definito 
in maniera cosl ridicola l'Uni-
versita italiana per stranieri — 
Tex on. democristiano Vischia. 
rettore dell'Ateneo, sembra che 
abbia fatto ricorso aLTniuto del 
Ministero della P. I. e che si 
sia fatto «confezionare» uno 
statuto nuovo di zecca e su mi-
sura per rUniversiti. 

Abbiamo saputo, infatti. leg-
gendo la cronaca locale di un 
quotidiano filo-governativo, che 
-una commissione in seno al 
Ministero della P. I., dopo aver 
diagnosticato di qual natura sia 
II male che affligge rUniversita 
per stranieri. sta elaborando un 
nuovo statuto da sostituire a 
quello redatto da Astorre Lu-
pattelli nel '26-. 

Noi abbiamo sempre sostenu-
to la necessity di dotare l'Uni-
versita per stranieri di un mo-
demo statuto. come siamo con-
vinti che l'Ateneo perugino deb-
ba essere un centro vivo di de-
mocrazia. di cultura e di ami-
cizia fra i popoli e non uno 
dei tanti carrozzoni d.c. all'in-
segna dell'incurla culturale e 
del clientelismo governativo. 
Non per niente il Consiglio co
munale di Perugia, nell'ultima 
riunione, ha unanimemente ap
provato un ordine del giorno 
che sollecita la Presidenza e il 
Consiglio d'ammlnlstrazione del-
l'Universita a prendere iniziati-
ve capaci di asstcurare all'isti-
tuzione un adeguato funziona-
mento e a formulare. prima di 
tutto. un nuovo statuto. 

Cosl il rettore Vischia. pun-
golato dall'opinione pubblica e 
da tutti i gruppi politici pre-
senti nel civico consesso. si e 
deciso finalmente a rompere la 
regola deU'immobilismo e ci 
portera. fra qualche giorno. un 
nuovo statuto. che dovra essere 
discusso al Consiglio d'ammini-
strazione dell'Ateneo. 

Le piindpali richieste de-
mocratiche saranno soddlsfatte 
dal nuovo statuto? Sara garan-
tita una giusta presenza dell'en-
te locale nelle scelte ammini-
strative dell'Universita e nella 
determinazione dei programmi 
d'insegnamento? 

Giancnrlo Cellura 

E non ha aneora approdato a* favoriscono la ricerca di un ae-l a. c. 

Nont 
SALERNO. 17 

Si sono uniti in matrimonio i 
compagni prof. Augusto Viscon 
ti e l*ins«gnante Vittoria Fore-
sio. Ha celebrato il rito civile 
il compagno oottor Tommaso 
Biamonte consigliere comunale 
del PCI. testimoni Tawocato 
Gaspare Russo. assesaore al Co-
mune dl Salerno, e 1'ingegnere 
Alfredo Pastore. 

Agli sposi giungano 1 migliori 
auguri della Federazione, dl tut
ti i compagni di Salerno • del-
l'Unita. 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 17. 

Jl gruppo del PCI al Consi-
glio regionale ha presentato una 
proposta di Icuge per la istl-
tuzione dell'Ente Minerario Sar
do (En. Mi. Sa ) Nell'articolo 
primo .si legge che finaltta del
l'Ente e quella dj promuovere 
le iniziative, il coordinamento 
e U controllo nel campo della 
attivita mineraria in Sardegna, 
sia nella fase di indagine e di 
ricerca che di coltiva:tone e di 
trattamento in cich integrali dei 
minerali et.tratti. 

J proponenti compagni Atzenl, 
Congiu, Manca, JViof, Cardfa, 
Torrente, Sotgiu, Cherchi. Cois. 
Ghirra, Lay. Raggio e Urraci, 
nella relazione al progetto di 
legge sostengono che il grave e 
sempre piu urgenie problema 
dell'attivita mineraria in Sarde
gna impone alia Regione un or-
ganico. congruo e decisivo in
tervento nel settore. E' certa-
mente noto come da parecchi 
anni l'industria mineraria sarda 
attraversi un periodo di note-
vole disagio che lia determina-
to una diminuzione degli addet-
ti di oltre\ il 50 per cento, una 
riduzione sempre piu sensibile 
della produzione, e una contra-
zione delle gia insufflcienti atti
vita metallurgiche di trasforma
zione. Tale disagio deve essere 
ricondotto al fatto che non esi
ste una politica mineraria dello 
Stato e della Regione. Esistono, 
invece. degli accordi internazio-
nali (Mec-Ceca) fortemente 11-
mitativi e condizionanti il set-
tore. 

Dal loro canto i gruppi mono-
polistici hanno fortemente do
minate Vindlrizzo dell'attivita 
con una politica di rapina e di 
spoliazione delle risorse del sot-
tosuolo. una politica dot volta 
al massimo profitto 

Oggi la situazione tende rapl-
damente ad un ulteriore peg-
gioramento. I primi elementi si 
manifestano nella ripresa dei 
licenziamenti e nel contenimen-
tto dei .talari, nella chiusura 
totale o parziate di piccole e 
medie aziende, e soprattutto nel
le difficolta incontrate dalle 
aziende di stato. Basti accenna-
re alia chiusura delle miniere 
dl Montega e di Graniero (Car-
bonla). di S*Ortu Becciu (Mon-
teponi-Montcvecchio): ai licen
ziamenti della miniera di San
ta Lucia (Sarramin-Edison), di 
Barega (Soc. Babente di Igle-
sias). della Monreale (Sardara), 
della Baroid-Internazionale; al
ia minaccia che pesa suite mi
niere della Fiat (Fluminimag-
giore); alia gravissima decisio-
ne annunziata dalla Ferromin 
dt chiudere la miniera di Ca-
naglia (Sassari) dopo aver pro-
ceduto alia miniera di San Leo
ne (Cagliari-Capoterra): e infi-
ne all'insolvenza dell'Ammi ver
so i propri dipendenti. e alia 
battaglia. aneora largamente 
aperta, per ta prospettiva di svi-
tuppo alia Carbo'tarda. 

Di fronte a tale situazione — 
sostengono i rappresentanti del 
PCI — sempre piu pressante 
direnta la esigenza dl un inter
vento risolutivo della Regione 
alio scopo di determinare una 
precisa politica di piano nel 
settore minerario. in conformita 
at finl e alle dispoiizioni delta 
legge n. 58S sul Piano di rina-
scita. Questi intercentl sono ne-
cessari e indilazionabili perchi, 
insieme all'altuazione del pro 
gramma del Ministero delle Par. 
teclpazioni Statali, previsto dal 
Van. 2. il potere pubblico as 
suma declsamente il controllo 
del Mettore minerario e si pon 
ga come alternativa al potere 
del monopoli pritati. 

Appare abbastanza ecidente, 
pert ant 0. che il futuro dell'indu-
stria mineraria .tarda, non po-
tendo esxere esclu*ivamente af-
fldato alVinterrento d'lle Parte-
cipazionl statali. ancke se fon-
damentale. e neppure alia ini 
ziativa degli imprenditori loca-
li, che pure vanno incoraggiati. 
deve trovare arvio nelle inizia
tive legislative della Regione 
sarda. 

II disegno di legge del PCI in-
tende appunto proporre come 
primo problema da risolvere 
quello della industria estrattiva, 
pur rlconotcendo la necessity di 
una leglxlazione mineraria sia a 
livello reolonale che nazionale 
Pereid I'Ente minerario sardo 
deve diventare uno atrumento 
attraverso il quale la Regione 
interview per esercitare Vini-
ziativa. il coordinamento e il 
controllo di tutta Vattivita mine
raria in Sardegna. 

All'En. Mi Sa. dovrebbero 
essere affidatl i seguenti com. 
pit!; 1) promuovere il program 
mm sXraordinario di ricerche per 
racccrtamento delle risorse ml 

nerarie, di studi e sperimenta-
ztom i>ulle possibilitd di incre
ment o della produttivita estrat
tiva e di bfruttamento e lavo-
razlone sul luogo dei minerali 
estratti, secondo quanto previ
sto dall'art. 26 della legge 588 
(art. 2); 2) disporre la gestlone 
imprenditoriale delle coltivazto-
ni o dtrettamente oppure in as. 
sociazione con privati, riservan-
dosl una partecipazione non in-
feriore al 51 per cento (art. 5); 
3) provvedere alia installazione 
di tmpianti di trattamento e di 
trasformazione comprendenti lo 
intero ciclo di sfruttamento e dz 
valorizzazione del minerali c 
stratti (art. 7); 4) intraprende-
re le necessarle iniziative per 
la eduzwne delle acque, laddo-
ve e necessario per Vapertura 
di nuove coltivazioni minerarie, 
e in special modo quando siano 
interessati interi bacini di col-
tivazlone (art. 9). 

II progetto di legge compren-
de alcuni articoli relativi al 
controllo che VEn. Mi. Sa. dovra 
esercitare sulla iniziativa priva-
ta (ai concessional di coltiva
zioni, per esempio, dovra es
sere imposto Vimpianto di sta-
blllmenti di trasformazione dei 
mineraii estratti). Infine, alcu 
ne disposizioni previste dall'ar-
ticolo 5 a favore degli impren 
ditori locali tendono a promuo
vere e incoraggiare la piccola 
e media azienda sarda. 

L'istituzione dell'Ente minera
rio sardo risponde, quindi, a 
quella esigenza di programma-
zione globale chiaramente san-
cita dalla legge per il Piano 
di rinascita 

g. p. 

Grosseto 

Domani la 
conferenza sui 
problemi agrari 

GROSSETO, 17 
« L'azione dei glovanl comu-1 

nistl nella lotta per la rlforma 
agraria generate, per lo svi
luppo economico e sociale e 
la civilta nelle campagne », i 
II tema della conferenza agra
ria, Indetta dalla Federazione 
Giovanlle, per domenica 19 
aprile. 

Preparata attraverso conve-
gni comunali ed intercomuna-
II, la conferenza tara II mo
menta della rlflessione e del-
I'anallsl dei vari mutamentl 
intervenuti nelle nostre cam
pagne, in questi ultiml anni, 
e sara il punto dl partenza di 
una serie di iniziative che ea-
ratterizzeranno, nelle prostlme 
settimane, I'attlvita del glova
nl comunisti. 

Alia conferenza partecipe
ranno oltre 200 glovanl prove-
nienti da ognl zona agricola 
della provincia, che dlbatteran-
no ampiamente i temi di fon-
do della loro eslstenza, del lo
ro lavoro, della loro qualifl-
cazione professionale, della 
utilizzazione del loro tempo 
llbero. 

Spoleto 

Assorbire la 
« Ghisa» nell'IRI! 

Questa h Tunica via di uscita proposta dal PCI 
per garantire lo sviluppo delTazienda - L'o.d.f. 

votato dal Consiglio comunale 

Taranto 

I mitilicoltori 
in 

difesa della 
loro cooperative 

TARANTO. 17 
I duecento lavoratori mitili

coltori e oitricoltori soci della 
cooperativa COMIOS hanno 
manifestato contro il provvedi-
mento di estromissione dalla 
ge3t:one dell'azienda deman:ale 
del Mar piccolo. 

H corteo preceduto da nume-
ros: eirtell: :llustranti i termi
ni della lotta ha attraversato la 
Citta vecchia e, giunto in p.az-
za Castillo, ha sostato davan-
•i al pa'azzo di citta. Una de-
lesjazione accompagnata da di-
r.senti della CCdL e dal con
sigliere comunale Eneide D'lp-
polito e stata ricevuta dallo 
assejsore alle finanze dottor 
Lndaga. 

Ai rappresentante della am
ministrazione comunale la dele 
zazione dei lavoratori ha illu 
strato un ordine del giorno in 
cul si sollecita, tra l'altro, l'in-
tervento del ministero delie 
partecipazloni statali perche ia 
azienda demaniale del Mar pic
colo sia concessa senza inter-
med:a2ione alcuna alia coope
rativa COMIOS. 

La delegazione ha. Inoltre. 
chiesto che di tutta la quesho-
ne si dUcuta In consiglio comu
nale. L'assessore Ladaga si e 
impegnato a presentare le ri
chieste dei lavoratori nella riu
nione di Giunta. nonche a co-
municare la decision* cul essa 
perverrt, nella mattinata di 
sabato 

Dal nostra corrispondente 
SPOLETO, IT. 

La direzione delle Fonderie 
e Smalterie Genovesi ha an-
nunciato nel corso di un in-
contro con i sindacatl che i 
500 dipendenti della Ghisa maL 
leabile subiranno una riduzione 
dell'orario di lavoro a 40 ore 
settimanali. 

C'e da auspicarsi che la po
sizione assunta dalla Pozzi sia 
affrontata decisamente dagli 
organi governativi: si tratta 
di difendere non soltanto la 
bella somma di un miliardo 
che e stata versata per la rea-
lizzazione dell'azienda, o gli 80 
milioni del contributo del Co-
mune e i macchinari offerti 
quasi gratuitamente dall'IRI, 
ma il principio di controllare 
la politica e gli orientamenti 
produttivi, di imporre d o e n 
rispetto degli • impegni circa 1 
livelli di occupazione 

In questa situazione il nostro 
parti to ha rivendicato — come 
valida via di uscita — I'as-
sorbimento della Ghisa mallea-
bile da parte dell'IRI. Non si 
puo sostencre 1'eterno braccio-
di ferro con un monopollo che 
si pone il solo scopo di rag-
giuna-ere piu alti profitti con i 
ricatti. 

Ieri sera, sino a tarda notte. 
si e riunito d'urgenza II Con
siglio comunale di Spoleto a 
seguito di una interrogazione 
presentata al riguardo dal ca-
pogruppo comunista * 

L'ordine del giorno presen
tato dal compagno Pallucco, a 
favore del quale hanno parlato 
il sindaco Toscano. i consiglieri 
comunisti Montanari, Vesoucci 
e Lucchetti: Real! e Felicetti 
del PSIUP: Laureti e Perilli 
del PSI. impegna la Giunta a 
comoiere un passo anche verso 
la Presiden/a del Piano urn-
bro ed a convocare iniziative 
volte a dare oiu ample dimen
sion! al problema economico 
dello spolttino. 

Alberto Provantini 
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